

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 28 DE DICIEMBRE DE 2018

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 36445
AÑO CII

Robo al interior de Pemex supera huachicoleo

DEPORTE



Chivas va por el "Titán"

► Página cuatro-C

AÑO NEGRO PARA LOS ZORROS

► Página uno-C

ATLETAS A SEGUIR EN 2019

► Página ocho-C

PANORAMA

LOCAL	4 Y 5-A
NACIONAL	6-A
INTERNACIONAL	7-A
ECONÓMICO	9 Y 10-A

INCENDIO

Ciudadano salvó a niños en Tetlán

► Página cuatro-A

AÑO NUEVO

Miles de pesos en multas por fogatas

► Página cuatro-A

MONTERREY

Entregan constancia de mayoría a priista

► Página seis-A

SAT Y EMPRESARIOS

Logran acuerdos sobre compensación

► Página 10-A

Sugerencias, quejas y comentarios

3678-8893

comentarios@informador.com.mx

10% En compra? JUGUETON

Tel. 3111 0277

*Aplican restricciones. Solo para suscriptores presentando tarjeta CI

33 3576 9441



DERECHO. Las personas que padecen alguna discapacidad sortean varias dificultades en las calles. Por ello se realizará un estudio para emitir recomendaciones vinculantes que corrijan las fallas en accesibilidad.

Ante omisión a CNDH, Jalisco alista diagnóstico de espacios incluyentes

A finales de este año, un informe especial de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) señaló a Jalisco como uno de los cuatro estados que evadieron aportar datos sobre la situación que enfrentan las personas con discapacidad. Los otros omisos fueron Aguascalientes, Durango y Nayarit.

Ante esta omisión, producto de la administración de Aristóteles Sandoval, la titular de la recién creada Secretaría de Igualdad Sustantiva, Fela Pelayo, destacó que una de las acciones que llevará a cabo el Gobierno de Enrique Alfaro es un diagnóstico sobre la accesibilidad que tienen los espacios públicos en la Entidad.

La funcionaria explicó que el próximo año, ya que se concluya la

evaluación, se emitirán recomendaciones vinculantes a otras dependencias para atender las fallas. Acentuó que también se generarán manuales, protocolos y normas que garanticen este derecho.

Pelayo resaltó que otras medidas que se implementarán son revisar y aprobar el Programa Estatal para la Inclusión y el Desarrollo para las Personas con Discapacidad, que se prevé publicar en el primer trimestre de 2019; modificar el Programa Jalisco Incluyente, para que no sea sólo asistencial; diseñar, planear y desarrollar el Plan Estatal de Cultura de Discapacidad, que busca capacitar a servidores públicos y dar información a niños y jóvenes.

Agregó que en materia de sa-

lud se evaluarán los protocolos de atención a personas con discapacidad y el manual de procedimientos de la Unidad de Valoración de este sector de la población.

Hugo López, coordinador de Grupos Vulnerables de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), indicó que uno de los pendientes en el Estado es crear un censo sobre las personas con discapacidad que esté acompañado de un estudio situacional.

El presidente de Red Ciudadana, José de Jesús Gutiérrez, afirmó que sin este listado todas las políticas públicas que se apliquen se desarrollarán con base en ocurrencias y no en la realidad.

► Página cinco-A

POR 30 AÑOS, CASETA DE TAXIS BLOQUEA LA ACERA

► Página cuatro-A



EXIGEN QUE LA QUITEN. Por tres décadas se han robado la banqueta en la esquina de las avenidas R. Michel y Salvador López Chávez, donde desde 1988 se encuentra el sitio de taxis 64. Y en todo ese tiempo ninguna autoridad ha hecho algo para retirar la caseta que cubre casi toda la banqueta. Los vecinos coinciden en que no hay opción: o se camina entre los muros o sobre la calle, rodeando las unidades estacionadas y en espera de que no ocurra algún accidente. Por eso es que, de nuevo, claman por su reubicación a fin de que se les permita a los peatones hacer uso del espacio que por derecho les corresponde.

Fiscalía detiene a dos sospechosos del homicidio de pasante de la UdeG

Dos jóvenes, de sólo 19 y 25 años, fueron detenidos por la Fiscalía del Estado tras el homicidio de Vicente de Jesús Hermsillo Hernández, el pasante de Derecho de la Universidad de Guadalajara (UdeG), cuyo cuerpo fue localizado el miércoles en el poblado de El Capulín, en Tlajomulco.

Se trata de Alberto y Juan Pablo, quienes fueron capturados el mismo miércoles. Su arresto se logró tras las investigaciones del área de Desaparecidos y ambos fueron puestos a disposición del Ministerio Público, quien re-

solverá su responsabilidad en el caso, informó el fiscal General, Gerardo Octavio Solís.

El funcionario estatal reveló que ya fue recuperado el vehículo que Vicente trató de vender el último día que su familia lo vio. Y que si bien las indagatorias continúan abiertas, el robo podría ser la línea de investigación en torno a su muerte, pues "bajo ninguna circunstancia" hay relación con la delincuencia organizada.

► Página cuatro-A

López Obrador lanza plan conjunto contra el hurto de combustibles; Ejército y Marina ya vigilan instalaciones de Petróleos Mexicanos

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dejó en claro que el robo del combustible (huachicoleo) se combatirá dentro y fuera de Petróleos Mexicanos (Pemex). Por eso ya implementó un plan conjunto para evitar esta práctica donde la corrupción juega un papel importante. Mientras tanto, ayer reveló que, el año pasado, se robaron más de 600 pipas de combustible cada día en el país, en donde están relacionados empleados de la paraestatal, lo que significó una pérdida de 60 mil millones de pesos. "Este año la cifra es similar".

Remarcó que no solo los ladrones han saqueado los ductos. Los empleados de Pemex también lo han robado y distribuido, o ayudado a los ladrones al asegurarse de que el combustible continúe fluyendo por los ductos. Por eso la Fiscalía General de la República confirmó que se han iniciado investigaciones contra tres directivos.

Aunque los ladrones perforan al menos 42 tomas ilegales por día, esto solo representa 20% de las pérdidas, explicó López Obrador. El resto presumiblemente fue robado con camiones cisterna que salieron de los centros de distribución, por eso se reformó la presencia de militares y marinos en 58 instalaciones estratégicas de Pemex. "Hay la hipótesis de que, de todo el robo, sólo 20% se da con la ordeña de ductos, que es una especie de pantalla... la mayor parte tiene que ver con un plan que se opera con la complicidad de autoridades y con una red de distribución".

Las autoridades sospechaban desde hace tiempo de la complicidad de empleados de Pemex en el robo, porque para la perforación de tomas ilegales y la extracción es necesario el conocimiento técnico de gente de la empresa estatal para evitar una explosión. Sin embargo, el mayor misterio es la manera en cómo se comercializa el hidrocarburo robado, porque vender la gasolina y el diésel simplemente a la orilla de las carreteras no sería suficiente para movilizar todo el producto.

...y detienen a líder huachicolero

Fuerzas federales detuvieron a Erik Gabriel "C", identificado como líder huachicolero en el Estado de México. La Policía Ministerial le aseguró 30 contenedores con nueve mil 600 litros de hidrocarburo robado, ocho vehículos y un inmueble.

► Páginas dos y tres-A

REVISTA

Demi Lovato y los famosos más polémicos del 2018

► Página uno-B



EMIR PABÓN, OTRO QUE MUERDE EL POLVO

► Página dos-B

JNS DA LA ESPALDA A SU PASADO

► Página dos-B



7 503003 834007
Hoy 30 páginas | \$ 10.00

ESCRIBEN: ♦ SERGIO AGUIRRE Meditaciones ♦ JOSÉ M. MURIA Respeto al dinero ajeno ♦ JUAN PALOMAR VEREA Celebración ♦ JOSÉ RODOLFO CASTRO A la espera de grandes peleas